

Jésus est-il vraiment ressuscité ?

La résurrection de Jésus : une attestation de Dieu le Père envers son Fils

«Alors Jésus leur dit: « Quand vous placerez le Fils de l'homme en haut, vous saurez que moi, "Je suis." Vous saurez que je ne fais rien par moi-même, mais je dis ce que le Père m'a enseigné. Celui qui m'a envoyé est avec moi. Il ne m'a pas laissé seul parce que je fais toujours ce qui lui plaît. »» Jean 8:28-29 PDV

Et celui qui a envoyé Jésus dans ce monde l'a « Déclaré Fils de Dieu avec puissance, selon l'Esprit de sainteté, par sa résurrection d'entre les morts » Romains 1:4 SG

La résurrection de Jésus est la confirmation de Dieu que Jésus était bien ce "Je suis" de Jean 8. En resuscitant Jésus d'entre les morts Dieu atteste la véracité des enseignements du Fils et de sa mission de salut.

Existe-t-il des arguments objectifs en faveur de la résurrection de Jésus d'entre les morts ?

Si l'existence de Jésus et sa crucifixion sont des faits généralement admis par les historiens la réalité de sa résurrection est elle le plus souvent reléguée à l'ordre de la croyance.

Saint-Augustin a écrit : « Il n'est pas difficile de croire que Jésus est mort ; les païens le croient également, tout le monde le croit. Mais ce qui est vraiment grand, c'est de croire qu'il est ressuscité »

Jésus est-il vraiment ressuscité ?

Tous les écrits bibliques affirment que Jésus est vraiment ressuscité !

Mais pouvons-nous faire confiance à ces témoignages nous diront certains ?

« Sans la Résurrection du Christ, la naissance de l'Église est inexplicable pour l'historien. »

C'est ce qu'écrit Bernard Legras, Professeur honoraire de la faculté de médecine de Nancy, chercheur et auteur de divers ouvrages.

Comment expliquer en effet rationnellement qu'une poignée de disciples dont le Maître est mort puisse changer par je ne sais quelle énergie d'espoir et de vie l'empire romain au point que le christianisme va devenir religion de l'empire à la fin du 4ème siècle ?

« Aucune hypothèse affirme Bernard Legras ne parvient à justifier le changement radical qui s'opère chez les disciples désespérés après la mort de leur maître. »

Aucune hypothèse ne parvient à expliquer « la constance du témoignage qu'ils donneront jusqu'à la mort. »

Il faut en effet bien s'imaginer qu'au moment où Jésus meurt sur la croix, ceux qui le suivaient n'ont plus de chef. L'aventure semble terminée. Or, ces hommes apeurés et désespérés, sont transformés en quelques jours en individus, qui se mettent à proclamer le message de Jésus avec un dynamisme impressionnant.

Comment expliquer le volte-face des disciples jusque-là anéantis par la mort de leur rabbi ?

On lit dans le livre des Actes des Apôtres 1:21-22 ceci : « *Des hommes nous ont accompagnés pendant tout le temps où le Seigneur Jésus a marché avec nous: depuis que Jean l'a baptisé jusqu'au jour où il est monté au ciel. Il faut donc qu'un de ces hommes devienne avec nous témoin que Jésus s'est relevé de la mort.* » PDV

Donc Jésus a eu des témoins qui l'ont accompagné tout le long de son ministère sur cette terre. Ces témoins ont vu et expérimenté que Jésus est ressuscité des morts et ils n'ont eu de cesse d'en témoigner !

Comment expliquer que les disciples de Jésus soient prêts à mourir pour un mensonge ?

Pourquoi les disciples auraient-ils accepté - sans jamais renier - d'être emprisonnés, torturés, tués ou envoyés en exil pour des fables qu'ils savaient pertinemment être inventées?

Si c'était eux qui avaient volé le corps, auraient-ils accepté le martyr pour un témoignage qu'ils savaient faux?

Certaines personnes sont prêtes à être persécutées et même à mourir pour leurs idées et leurs croyances tellement ils sont persuadés qu'elles sont vraies ! Mais personne n'est prêt à mourir pour un mensonge ! Or les apôtres, les disciples ont accepté de mourir pour avoir témoigné d'un fait : le Christ leur est apparu vivant ! « *David avait prévu que le Christ allait se relever de la mort. En effet, il a dit: "Dieu ne l'abandonnera pas dans le monde des morts, et son corps ne pourra pas dans la tombe."* » **Ce Jésus, Dieu l'a relevé de la mort, nous en sommes tous témoins.** » Actes des Apôtres 2:31-32 PDV

«*Vous, vous avez rejeté celui qui est saint et juste et vous avez demandé que Pilate vous libère un assassin. Vous avez fait mourir le maître de la vie, mais Dieu l'a réveillé de la mort, nous en sommes témoins.* » Actes des Apôtres 3:14-15 PDV

«*Ils sont très en colère parce que Pierre et Jean enseignent la foule. Les deux apôtres annoncent que les morts peuvent revenir à la vie. En effet, ils disent: « **Jésus s'est relevé de la mort.** »* » Actes des Apôtres 4:2 PDV2017

«*Vous tous et tout le peuple d'Israël, vous devez savoir une chose: c'est par le nom de Jésus-Christ de Nazareth que cet homme est là devant vous, en bonne santé. Ce Jésus-Christ, vous l'avez cloué sur une croix, **mais Dieu l'a réveillé de la mort.*** » Actes des Apôtres 4:10 PDV

«***Avec une grande force, les apôtres témoignent que Jésus s'est relevé de la mort, et Dieu leur montre son amour de mille manières.*** » Actes des Apôtres 4:33 PDV

«*Vous, vous avez tué Jésus en le clouant sur une croix, **mais le Dieu de nos ancêtres l'a réveillé de la mort.*** » Actes des Apôtres 5:30 PDV

«*Et nous, nous sommes témoins de tout ce qu'il a fait dans le pays des Juifs et à Jérusalem. On l'a supprimé en le clouant sur une croix. **Mais, le troisième jour, Dieu l'a réveillé de la mort** et il lui a donné de se montrer*

non pas à tout le peuple, mais à nous. En effet, Dieu nous a choisis d'avance comme témoins. **Quand Jésus s'est relevé de la mort, nous avons mangé et bu avec lui.**» Actes des Apôtres 10:39-41 PDV

«Ils ont fait tout ce que les Livres Saints annonçaient au sujet de Jésus. Ensuite, ils l'ont descendu de la croix et ils l'ont mis dans une tombe...et pendant plusieurs jours, **Jésus s'est montré à ceux qui l'avaient accompagné** de la Galilée jusqu'à Jérusalem. Maintenant, **ils sont les témoins** de Jésus devant le peuple.» Actes des Apôtres 13:29, 31 PDV

«Et nous, **nous vous annonçons cette Bonne Nouvelle: ce que Dieu a promis** à nos ancêtres, **il l'a fait pour nous, leurs enfants, il a relevé Jésus de la mort.** On lit dans le Psaume 2: "Tu es mon Fils. Aujourd'hui, moi, je suis devenu ton Père." « Dieu a relevé Jésus de la mort, son corps ne retournera plus pourrir dans la tombe. Dieu l'avait annoncé en disant: "Je vous donnerai ce que j'ai promis à David, ce qui est saint et vrai." « On lit aussi dans un autre passage: "Tu ne laisseras pas celui qui t'appartient pourrir dans la tombe." « Pendant sa vie, David a été le serviteur de Dieu: il a fait ce que Dieu voulait. Quand il est mort, on l'a enterré auprès de ses ancêtres, et il a pourri dans la tombe. Mais Jésus n'a pas pourri dans la tombe: Dieu l'a réveillé de la mort. Frères, vous devez savoir une chose: grâce à Jésus, on vous annonce aujourd'hui que vos péchés sont pardonnés. La loi de Moïse n'a pas pu vous libérer de vos péchés, mais tous ceux qui croient en Jésus sont complètement libérés.» Actes des Apôtres 13:32-39 PDV

«Paul va y rencontrer les Juifs selon son habitude, et pendant trois sabbats, il discute avec eux. À partir des Livres Saints, il explique et montre ceci: « **Le Messie devait souffrir et se relever de la mort.** Et le Messie, c'est Jésus que je vous annonce. »» Actes des Apôtres 17:2-3 PDV

Même sous la menace les apôtres persistent et signent : Jésus est vivant, il est ressuscité !

«Mais il faut éviter que cette nouvelle se répande partout dans le peuple. Nous allons donc les menacer, pour qu'ils ne parlent plus à personne du nom de Jésus. » Ils appellent Pierre et Jean et leur disent: « Arrêtez complètement de parler et d'enseigner au nom de Jésus. » Mais les deux apôtres leur répondent: « Qu'est-ce qui est juste aux yeux de Dieu: vous écouter, vous, ou écouter Dieu? Décidez vous-mêmes! En tout cas, **nous ne pouvons pas nous taire sur ce que nous avons vu et entendu.** » Ceux du Tribunal menacent encore les deux apôtres, ensuite ils les libèrent. Ils n'ont pas trouvé de raison pour les punir. En effet, tout le peuple chante la gloire de Dieu à cause de ce qui est arrivé.» Actes des Apôtres 4:17-21 PDV

Pour Paul si son témoignage et celui des apôtres était faux ils seraient alors non des "craignant Dieu" mais les pires des imposteurs : « Et si Christ n'est pas ressuscité, alors notre prédication est vide, et votre foi aussi. Il se trouve même que nous sommes de faux témoins vis-à-vis de Dieu, puisque **nous avons témoigné** contre Dieu **qu'il a ressuscité Christ.** Or il ne l'a pas fait si les morts ne ressuscitent pas. » 1 Corinthiens 15:14-15 S21

Dans son ouvrage Jésus de Nazareth le pape Benoît 16 écrit que la résurrection de Jésus s'impose

« Dans la Jérusalem de l'époque, l'annonce de la Résurrection aurait été absolument impossible si on avait pu faire référence au cadavre gisant dans le sépulcre.»

En d'autre terme que si l'annonce de la résurrection de Jésus était un mensonge cela aurait été facile à prouver : il suffisait de montrer son corps mort ! Pourquoi n'ont-ils pas pu le faire ?

Voici ce qu'écrit le grand apologiste américain William Lane Craig à propos de la résurrection de Jésus

Dans son livre Reasonable Faith : il précise que : « *Des traditions conflictuelles [au récit du tombeau vide] n'apparaissent nulle part, même pas dans la polémique juive* »

C'est-à-dire que nulle part à l'époque des faits nous trouvons un démenti de la réalité du tombeau vide !

Et William Lane Craig de poursuivre « *Autrefois considéré comme un outrage à l'intelligence moderne et une source d'embarras pour la théologie chrétienne, le tombeau vide de Jésus est aujourd'hui classé parmi les faits généralement reconnus concernant le Jésus historique.* »

La foi dans la résurrection de Jésus est donc une foi raisonnable et la raison n'arrive pas à expliquer autrement le succès du christianisme !

Que dire des milliers de témoignages de gens affirmant avoir rencontré Jésus Vivant ?

Des centaines de milliers, des millions de gens ont témoigné, affirmé avoir rencontré le vivant, le ressuscité et que cette rencontre a changé leur vie pour toujours !

Non les chrétiens ne sont pas des mythomanes ! Ils ne croient pas dans des légendes mais dans des faits.

Dans mon pays la France qui se veut et se dit « raisonnable » en matière de croyance, on est tellement irrationnel et léger et on se permet si facilement de traiter de « *foutaise* » ce qu'on ne connaît pas, ce qui nous fait peur ou qui nous dérange !

En matière de religion souvent les gens répètent davantage des slogans, qu'ils ont entendus sans avoir pris la peine d'en vérifier la véracité, plutôt que de chercher la vérité !

Pourquoi une telle attitude, une telle hostilité envers les faits historiques concernant Jésus ?

Jésus nous en a donné la réponse : « *la lumière est venue dans le monde, mais les êtres humains ont préféré l'obscurité à la lumière, parce qu'ils font ce qui est mal. Celui qui fait le mal déteste la lumière et s'en écarte, car il a peur que ses mauvaises actions soient dévoilées.* » Jean 3 :19-20 FC

Cesse de te cacher, viens à la lumière et ta vie deviendra lumière !

Jésus est venu non pour t'asservir mais pour t'éclairer, tu comptes pour lui, il t'aime et il veut te faire du bien comme il le faisait jadis quand il marchait sur cette terre :

Actes 10 :38 « *Jésus est passé partout en faisant le bien. Il guérissait tous ceux qui étaient prisonniers de l'esprit du mal, parce que Dieu était avec lui.* » PDV

Au nom de Jésus soi béni !

Chaque vendredi le pasteur Jean-François Gotte publie une nouvelle vidéo sur YouTube et Facebook : abonne-toi, connecte-toi, partage, commente...